

Actividad juvenil

¿QUIÉN ES TROTSKY?

EL NUEVO JUDIO ERRANTE

En Madrid, cuando yo tenía unos doce años, era muy aficionado a la pintura. Con alegría iba a visitar todas las mañanas al Museo del Prado. Las pinturas de Velázquez me encantaban. Me admiraban "Las Meninas", "Las Hilanderas", "El Cristo", "La Rendición de Breda". Todos estos lienzos me llenaban de gozo y contento. Había un cuadro que llamó profundamente mi gusto infantil. Este lienzo era "El Tonto de Coria"... Tanto me gustó, que a punto estuve de dedicarme al arte pictórico. ¡Ojalá me hubiera decidido! Si lo hubiera hecho, hoy hubiera traído un nuevo lienzo de Coria, semejante al del gran Velázquez. ¡El modelo para ejecutarlo? He aquí un hermoso ejemplo: Un periodista burgués.



quista, tachándolos de vendidos a la contrarrevolución.

Trotsky fué el que al frente del Ejército Rojo, cuando los cronistas se hallaban agotados por las continuas luchas contra la reacción, tomó por asalto a Crostádt y asesinó a millares de hombres, mujeres y niños. Trotsky fué el que, estando la mayoría de la juventud peleando contra los ejércitos blancos, masacró y asesinó a los revolucionarios libertarios de Ucrania, orientados por Makno. Trotsky fué, lo mismo que Lenin, el asesino del pueblo ruso, el tirano del pueblo ruso, que se encaramó en el Poder para medrar a costa de los obreros y campesinos.

Hoy Trotsky ya no está en Rusia. La ambición del besito de Stalin, venció a la ambición de Trotsky, y ahora éste, como nuevo judío errante, vaga por el mundo sin saber dónde plantar su garra, tinta en sangre. Es un hombre insignificante, que la revolución rusa usó.

Hoy su superioridad está de punto ante la negativa de los Gobiernos en admitirle en sus respectivos países. Hoy muchos idiotas están esperando la venta del hombre monstruo. Hoy la imbecilidad de los estadistas y escritores ha subido a tan alto grado que no merecen nada más que una sonrisa de compasión, por sus graciosas chaladerías.

Esto es Trotsky. Nada más que esto. Trotsky es un pobre hombre. Pero un pobre hombre con suerte. Trotsky fué en Rusia un asesino del pueblo y ahora es un nuevo judío errante charlotesco, popularizado por la criminalidad capitalista.

FUENTES

los "responsabilidad", "formalidad" y "disciplina".

2. Reconquistar la fe de las masas obreras. El que, como nosotros, se dedique, entre otras cosas, a educar al pensar y sentir de esas masas, habrá observado que han perdido la fe en toda idea, en todo sentimiento, porque no creen ni en ellas mismas.

Pues bien, tal es la situación. Para combatirla, hay que reorganizarse. Hay que extirpar esta crisis de voluntad que lo inunda todo de pesimismo. Hay que sacarle el jugo a las horas que transcurren poco menos que estériles, como se le saca a un limón. Hay que buscar procedimientos revolucionarios modernos, de acuerdo con los instantes que se viven; hay que poner al servicio de la revolución procedimientos que prevengan de eso que se llama "inteligencia", "habilidad", "astucia".

¿Cuántas veces no hemos dicho nosotros esto? ¿Cuántas veces no lo hemos escrito? ¿Y qué?

Se nos avinagra el genio cuando hemos de escribir en nuestros periódicos. Porque no es nada grato luchar contra el ambiente.

Camaradas: ¿Convenimos en que está todo escrito, en que no queda nada por decir, sino por hacer? Pues vamos a hacerlo. Pero nada de "yo por mi cuenta, hago lo que puedo". Uno solo no hace nada nunca, o casi nada: la organización — que es articulación, concordancia, multiplicidad de potencia — lo puede todo. La "organización responsable y disciplinada".

Y de esto último hablaremos otro día, sin apasionarnos por lo tradicional ni escandalizarnos por la palabra que desagrada a todo el que no quiere sacrificar la vanidad de su "yo" personalista en aras de la revolución social de que tanto hablamos.

TORYHO

NUEVOS GRUPOS

En Navarrés, Valencia, se ha constituido un grupo anarquista con el nombre de "Floreal", que se adhiera a la F. A. I. y saluda a todos los presos sociales y a los grupos hermanos de la península.

HAY QUE DESPERTAR A LA JUVENTUD

Mientras tanto llega el momento decisivo, la juventud militante y activa, tiene como gran misión el despertar los sentimientos dormidos, la mentalidad atargada y la conciencia en embrión de nuestra juventud. El progreso mecánico es una realidad, el progreso moral un sofisma.

Una parte de la juventud, se alrea el cuerpo y se alrea la mente, piensa, estudia y es consecuente sobre cual es su papel en la historia. Otra gran parte vive más allá de la actualidad, en una superconciencia higiénica, moral y mental. Juventud inconsciente que desconoce su papel en la historia y en la vida.

Pobres muchachitos, con desconocimiento del lugar que ocupan en la vida y de su misión, educados o semieducados en un oscurantismo con veneno de religión y analfabetismo muy español.

En la mayoría de explotados, hay una futura "masa", no importa tener el cuerpo macerado por el trabajo rudo, la cara demacrada por la pésima alimentación, hay suficiente con conocer el prehistórico arte de embadurnarse la cara, una de las primeras partes de la decoración empleada por aquellos hombres de las cunas de piedra tallada. Les halaga la idea de una fotografía en las revistas especializadas en el anuncio de fotografías de bellezas, más o menos falsificadas.

El mundo es empresa, se comercia con la tierra que es de todos, con el agua y el sol que son de todos, se especula con el hambre que uniforman, armas y lo mandan que mate al hambre insurrecto. Sociedad de "acotados", "se prohíbe", "casas de banca y de empeño", y ahora se comercia con las "bellezas", haciéndolas servir de "gancho" para que los muchachos con aire de "Casanova", dejen la bolsa en el lugar ocupado al efecto, o sea la clásica taquilla.

Por negocio se ha enfrentado a hombres frente a otros hombres ante el público "neroniano" y sanguinario. Ante la imposibilidad de encerrar a las mujeres entre cuerdas, conociendo sus debilidades y prejuicios, las enfrenta en torneo de autoadulación, de vanidad y de coquetería.

Hay que hacer sentir el peso de nuestras ideas, ante la falsa educación de la juventud; multiplicar nuestras actividades y ser la negación y la oposición rotunda ante la desenfrenada marcha hacia el precipicio de la juventud. Debemos desamarrar más y más la sociedad ante sus ojos. Derribar fantoches y mascaradas. No podemos estar ajenos ante el proceso de descomposición de la juventud por la educación burguesa.

GINES ALONSO

Aclaración importante

En el número pasado, en "Actividad Juvenil", apareció una nota dirigida a los colaboradores. Nos interesa aclarar un extremo, para que no se de a interpretaciones erróneas.

Decía la nota: "Aquellos compañeros que quieran tener el lujo de publicar un artículo con su nombre, es inútil que lo envíen. No será publicado." Este párrafo se debió a una errata de imprenta. Debia decir: "Aquellos compañeros que quieran tener el lujo de publicar un artículo 'filométrico' con su nombre... etc. Queríamos decir que los artículos extensos no lo publicáramos."

AVISOS

Hartvig Johansson, Götterburgo (Suecia), ha donado para TIERRA Y LIBERTAD, 918 pesetas.

—El compañero José Barberán desea ponerse en relación con Valentín Roca y con Domingo Montoro. Torre del Complot (Teruel).

—El Ateneo Libertario de Sans vuelve a notificar a los compañeros que hayan adquirido tickets de "El Hombre y la Tierra", sorteo que se verificó a beneficio de los presos sociales, que ha salido premiado el número 235.

El compañero que tenga el citado número, procure entrevistarse con alguno de Junta, para la entrega de la referida obra.

En caso de no salir el poseedor, volverá a rifarse con el mismo fin, quehóres.

LA JUNTA

Federación de Grupos (Jerez).—No se ha recibido vuestra carta. Repetida.

Crítica revolucionaria

Es innegable que en la Península Ibérica se está llevando a cabo una verdadera y profunda labor revolucionaria, un gigantesco impulso tendiente a pulverizar el complicado y coercitivo aparato estatal para substituirlo por el sencillo y humanista libro acuerdo entre los Municipios, libras y dueños de sus términos.

El magnífico levantamiento de Figols, la intención del ocho de enero y, por último, el grandioso estallido del 8-12 de diciembre, aparte de otros mil chispazos de menor cuantía, pero no por ello menos dignos de ser tenidos en cuenta, puesto que fueron otros tantos derivados del estado de agitación por que atravesamos, constituyen tres etapas, tres altos en el camino para en seguida avanzar con más ímpetu y coraje hacia el objeto final: la completa liquidación del Estado, de todo Estado: blanco, rojo o negro.

Este sublime y magno espectáculo de un pueblo que persevera sin desmayos en la lucha para la conquista de la libertad integral atrae las miradas de millones de espectadores, que siguen con emoción las peripicias de la contienda. Millones de corazones laten con violencia, como presintiendo que la pugna, en el forcejeo, en el cuerpo a cuerpo entablado con verdadera furia entre dos enemigos naturales, y por ende irconciliables, se pone en juego su libertad y vida. Por tal motivo, a más de espectadores, son parte interesada. No es, pues, de extrañar que nuestros actos estén controlados por los trabajadores del mundo. A tal fin tratan de asimilar nuestras tácticas. La C. N. T. y la F. A. I. cuentan con las simpatías de las falanges de esclavos del orbe entero. Todos los idiomas, cuidan de estudiar Millares de publicaciones, escritos en la epopeya del pueblo libre. En una palabra: todas las miradas de los "Sans-coulotte" del mundo entero convergen hacia un mismo punto: hacia la Península Ibérica.

Sin embargo, cuando de la calle nos trasladamos a la tribuna o empuñamos la pluma, una parte de nuestra austeridad revolucionaria, ganada en la palestra a costa de tantos sacrificios, queda reducida a una baja y grosera fraseología, a una especie de matonismo precoz, a una práctica filológica desnaturalizada y plagada de interfecciones de pésimo gusto. Amén de un sin fin de exabruptos que a nada práctico conducen como no sea el descrédito de la idea que se pretende presentar al público como un modelo de fuerza y de bondad.

¿Para qué tal derroche de energías bullosas? ¿A santo de qué gastar toda la pólvera en salvas? Un tal despendio es innecesario y contraproducente. Eso sin contar que las frases gruesas nunca podrán derubar el armatoste de la tiranía. Hay procedimientos incógnitos más rápidos y más eficaces.

Para presentar a un tirano en cueros vivos ante la vindicta pública; para poner al descubierto las maniobras de los arrivistas de la política; para, en fin, desenmascarar a los apóstatas no hay necesidad de mentar a la madre de nadie. Basta un simple y perlinzas toque de atención. Cuando, por el contrario, se ocha mano de las frases detonantes, de la caja de truenos, de la artillería de grueso calibre, corremos el riesgo de que se nos confunda con una turba de botarates, de espanta pájaros o de "enfants terribles". Todo lo cual redundará en perjuicio de una ideología que para abrirse paso, para devenir un verdadero y poderoso movimiento popular emancipador, ha necesitado del esfuerzo, de la perseverancia, de la seriedad e inteligencia de una generación de hombres a los cuales la austeridad era su norma de vida.

Puede y debe decirse todo lo estrictamente necesario, pero sin abusar de la protuberancia oral y escrita. Así, por ejemplo, es incomprendible el que algunos compañeros, los menos, no puedan pronunciar o escribir media docena de palabras sin adobarlas con una tonelada de dinamita. ¡Qué horror! Con un poco menos de esta cantidad de polvo tan maravilloso y con muchísimas menos imprecaciones impresionantes se puede conquistar un mundo. Pero, ¡es tan fácil y poco expuesto hacer una revolución verbal cada cinco minutos!

Los insultos, las amenazas que han de quedar en el aire, denotan bravuconería e impotencia. Es preferible amenazar menos y pegar más. Pero sin estridencias. Sin alborotar la jauría. ¿Conformos?

BARRIEGO

Barcelona y cárcel.

El grupo esperantista "T. L. E. S." de Götterburgo (Suecia), ha enviado para los presos sociales, la cantidad de diez pesetas.

CONTRA LA PENA DE MUERTE Se quiere matar al hombre por sus ideas y no por sus "delitos"

Se quiere restablecer la pena de muerte. ¿Contra quién o contra cuáles? El Gobierno dice que contra los que intervengan en atracos y en la fabricación y colocación de explosivos. Nos consta de ante mano que eso no es cierto. Sabemos positivamente que eso no es verdad. La pena de muerte, en caso de restablecerse, se aplicaría contra el oprimido, contra el que quiere comer y trabajar y no puede. Se aplicaría contra los rebeldes a toda operación, a toda utopía. Quienes aman la libertad y luchan por una sociedad mejor, se verían "agrazados" con la soga, o ante el piquete de ejecución. La pena de muerte se quiere promulgar para combatir al movimiento anarquista, eliminando, en nombre de la ley, a quienes defienden dicho ideal y lo ostentan como el mejor de los galardones.

Se quiere matar, en nombre de la ley, para democratizar la pena capital. Pero para los hombres sensibles, los hombres cultos, los hombres de clara concepción, la pena capital, la ley que mata a los seres, será calificada con el epíteto más denigrante.

Cuando afirmamos que la pena de muerte se aplicará para destruir, quizá, los mejores militantes del anarquismo, es que la Historia nos suministra una porción de hechos que así lo demuestran. Recordemos tan sólo uno. Uno que está en la memoria de todos, porque levantó una protesta universal. Se trata del caso de Sacco y Vanzetti. Estos camaradas se distinguían en las luchas contra el capitalismo y en favor de la emancipación de los trabajadores, por sus ideas anarquistas. La burguesía y el Estado tenían en ellos dos enemigos. Dos enemigos peligrosos, porque diariamente enseñaban al pueblo el verdadero camino de la redención. ¿Cómo exterminar a esos hombres que estaban al capitalismo y abrían los ojos de los obreros? Por sus ideas no los podían matar. Vivían en una República democrática, que en sus leyes reconoce la libertad del

pensamiento. ¿Qué hacer entonces? No faltan medios al capitalismo y al Estado para conseguir sus fines. Se pasó una nota a la Prefectura de Policía del país, diciendo: "Sacco y Vanzetti deben aparecer como complicados en el atraco X, deben ser detenidos y condenados a la silla eléctrica, porque atorban."

Efectivamente, Sacco y Vanzetti, fueron detenidos, por un atraco que no habían cometido y morían siendo inocentes en la fatídica silla eléctrica. En realidad, no habían muerto a dos atracadores, pero sí habían asesinado a dos anarquistas, queridos por el mundo del trabajo, que era lo que en resumidas cuentas les importaba.

El hecho es bien elocuente para que no se olvide. ¿Quién se atrevería a afirmar que no es esto lo que se persigue con el restablecimiento de la pena de muerte? En España, con República democrática, que reconoce en sus leyes la libertad del pensamiento, no pueden matar a los hombres por sus ideas. ¿Cómo eliminar, pues, a los anarquistas, que tanto molestan al capitalismo y al Estado, con sus propandas y sus luchas, secundados por los obreros? Muy sencillamente: restableciendo la pena de muerte con el pretexto de aplicar la ley contra los atracadores que, fatalmente, la Policía recibiría notas parecidas a la que recibió la Policía en el caso de Sacco y Vanzetti, para detener y presentar como atracadores, sin duda alguna, a los que más se distinguen por sus ideas anarquistas.

¿Puede tolerarse, pues, el restablecimiento de la pena de muerte? No ya sólo por humanismo, sino porque sabemos sobradamente los fines que con ella se persiguirán, hemos de levantarnos contra ella, demostrando al capitalismo y al Estado que preferimos morir frente a frente y no en la encrucijada legal que se trama, para salvar a la burguesía, mientras el obrero revienta de hambre.

JOSE BONET

PREPARÉMONOS

Si preparémonos, pues el fascismo, ese monstruo, enemigo de la causa del proletariado, cada vez se hace más popular; hace reuniones clandestinas, que son descubiertas por la Policía y deja en libertad a sus participantes; se manifiesta y conspira, avanzando cada vez más y dando un paso adelante, es decir, no para adelante, sino para atrás, a lo pasado, que tantas vidas y movimientos costó al proletariado para hacerlo desaparecer, pero que, ahora, el capitalismo, los verdugos del obrero, quieren hacerlo revivir y nosotros, los explotados, nos debemos dar cuenta, antes de que ya no tenga remedio. Y lo que esto significa, significa la muerte, la destrucción, la desaparición de todo lo que hasta ahora había conquistado el obrero; significa la esclavitud, el feudalismo, volver a la Edad Media, y nosotros, los trabajadores, los parias, ya que es cuestión de vida o muerte para el proletariado, nos debemos preparar para la lucha contra el fascismo, ya que él se está preparando contra nosotros.

Y vosotros, compañeros de explotación que no estáis en la C. N. T., ¿os dais cuenta de lo que hacéis? Fijaos un momento y veréis que estando en Sindicatos autónomos, no oponéis resistencia al fascismo, pues sólo estáis para luchar, mayormente, por la cuestión económica; y estando en partidos políticos, vuestros jefes, como políticos y vendidos al capitalismo, os traicionan, pues todos los políticos, lo mismo los unos que los otros, quieren el Estado para imponerse a los demás y todos van hacia su fascismo, es decir, son fascistas.

Si, preparémonos, unámonos los obreros, los explotados, para ir contra el fascismo, y el decir fascismo, para nosotros, debe de ser ir contra esta odiosa sociedad, contra el capitalismo, el Estado, los partidos políticos y contra todo lo que sea opresión. Y donde únicamente podremos estar para luchar contra todo eso es en la C. N. T., que no es ningún partido político, que no tiene jefes y va contra todas las fases del Estado, ya sea este absoluto, fascista, liberal o democrático, y que, además, aspira y lucha por una sociedad libre, que es el Comunismo Libertario, única manera de terminar con esta sociedad, que tanta sangre le va costando al proletariado.

"Alta facta est", la suerte está echada y no podemos retroceder; y no hay otro camino que: ¡o Comunismo Libertario o fascismo!

¡Viva la revolución social!

GURRIATO VILLANUEVA

EL ETERNO LITIGIO

Izquierda, derecha, centro... ¿Qué más da! Todo, en el fondo, es una misma cosa.

Lo que interesa a ciertas gentes y organizaciones sólo estriba, positiva o negativamente, en que perdure la exasperante desigualdad entre los hombres, cuya solidaridad propugna el Comunismo Libertario.

El único pleito, pues, cuya solventación suprema, categórica y definitiva, es decir, revolucionaria, debe procurar la clase social que labora y sufre, no consiste más que en la secularísima pugna, en la pugna histórica entre el capital y el trabajo, ya que éste, con serio todo, nada representa (no obstante las panaceas legislativas vigentes) a los efectos tangibles de la exclusiva dominación de los que producen.

A los obreros, por consiguiente, no les conviene ser comparados con los políticos, entre los cuales están los abyectos socialistas, quienes merecen, por su ignominiosa conducta individual, idéntica averación que los farfantes que con la falacia de sus programas gubernamentales respectivos pretenden perpetuar, a base, naturalmente, de los resortes coercitivos estatales la odiosa imperancia de lo que llaman Poder Público, baluarte del capitalismo, así dentro de una República democrática como bajo la fórmula de cualquier monarquía despótica.

Los que mandan y, a la vez, y aquellos a quienes "importa vitalmente", preconizan — especialmente cuando registran sus temas de ciertas eclesias — la ineludible necesidad de robustecer el "principio" de autoridad.

Lo cual equivale a un sarcasmo inaudito; pues un mayúsculo sarcasmo revela eso de en un país casi fálmico, querer hartarlo con un manjar tan... costoso — véase el presupuesto correspondiente — como el "principio" de autoridad.

Mientras el pueblo "está en la guerra, otros se comen las bravas".

FERMIN P. MENENDEZ

PRO PRESOS

En Barcelona y en otros lugares de España y de Francia, se han venido haciendo suscripciones en favor de los compañeros de la Cárcel de Valderrobres, habiendo llegado a la suma de 861,05 pesetas. No nos permite el espacio publicar las listas de los contribuyentes, pero con la suma designada, hasta para poder el espíritu solidario de los que aun quedan en la calle.